Declaración difundida a todo el país

### 12 yercera 6/10/88

# Ministro Fernández: Gobierno acata resultados del plebiscito

El Gobierno reconoció oficialmente el triunfo del "no" en el plebiscito y reiteró su "decisión inquebrantable de cumplir v hacer cumplir la Constitución y la ley".

La posición oficial la dio a conocer el Ministro del Interior, Sergio Fernández, mediante una declaración que entregó esta madrugada, a las 02:38 horas, en el Palacio de la Moneda.

El Jefe del Gabinete, quien tenía una pronunciada afonía, señaló: "El Gobierno, así como ha demostrado su vocación democrática y ha conducido un proceso que permite el fiel reflejo de la voluntad ciudadana, reitera su decisión incer cumplir la Constitución y dos los que creen verdaderala lev. Esta es la única forma mente en ella. Esta es la hora de garantizar la sana convi- de demostrar que por sobre la vencia de los chilenos y la esta- contingencia están Chile y sus bilidad del país.

"En este proceso ejemplar, e impecablemente garantizado por las Fuerzas Armadas y Carabineros, el gran ganador es el país.

"Agradece el Gobierno la contundente votación que ha obtenido en las urnas y compromete desde luego su voluntad y su esfuerzo para ca, general Augusto Pinochet. fortalecer los ideales que lo inició a la media noche una han inspirado.

puede detenerse por motivo al- rios, en el Palacio de la Moneguno. La democracia que cons- da.

quebrantable de cumplir y ha- truimos tiene un lugar para to-

valores permanentes. "En consecuencia, acatamos los resultados que el país ya conoce, y que serán determinados en definitiva por las instancias competentes".

### REUNION AMPLIADA

El Presidente de la Repúblireunión ampliada con todos "El desarrollo del país no sus Ministros y Subsecreta-



Ministro del Interior Sergio Fernández.

Aunque no se entregó versión oficial, fuentes responsables indicaron que se inició el examen final de los resultados de la elección de aver.

La reunión ampliada fue la continuación de otra que había iniciado el Jefe del Estado con el Ministro del Interior, Sergio Fernández, a las 23,15 horas, con la misma finalidad.

gión Jor que tal "pe

ellos bus unif

gar Pob "F serv

cial ello : la po

"F calm tana. porc

queña en la

iban

portal las, Pasado el mediodía, se despidió de la prensa; por la noche fue confirmado

## Fernández: una frustrada despedida tras un fracaso

Sergio Fernández Fernández fue designado como jefe del gabinete por el general Augusto Pinochet el 7 de julio de 1987. Su misión confesa era hacerse cargo de una difícil tarea. Quien

aspiraba a ser nominado candidato presidencial por sus pares de la junta de comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas había buscado a un asesor experimentado en plebiscitos.

Fernández había cumplido papeles "claves" en la consulta de 1978 y el plebiscito de 1980.

Tras un año y tres meses de vano esfuerzo, el "ministro del plebiscito", debió presentar su renuncia. Lo hicieron todos los secretarios de Estado, para de-jar en libertad de acción al Presidente.

En círculos palaciegos se co-mentó desde temprano que se iban Sergio Fernández y Orlando Poblete, entre otros. Luego se anunció la hora del juramento del nuevo gabinete: 18 horas.

Pasado el mediodía, Fernández, tras sostener una reunión de una hora con el Jefe de Estado en La Moneda, bajó al primer piso a conversar con la

Se veia emocionado y cansa-

Empezó a despedirse. Y para ello no escogió una frase gene-rosa, un reconocimiento de errores, sino una justificación para la tarea que a él se le enco-mendó y no pudo cumplir. Dijo que la votación obtenida por el general Augusto Pinochet, en el plebiscito que significó su de-rrota, fue "extraordinaria". Pidió a la ciudadanía que reflexione "si hay gobernantes en el mundo que después de 15 años de gobierno logren un porcentaje tan alto, tan significativo, como el obtenido por el Presi-dente Pinochet".

"Me siento realmente orgulloso de haber trabajado con Su Excelencia, también honrado, y con el mismo orgullo de haber compartido tan altas responsa-bilidades con personas de la ca-lidad moral de Su Excelencia y de las Fuerzas Armadas y de Carabineros", señaló Fernández visiblemente emocionado.

#### Pinochet es su líder

"El Presidente, a mi juicio, ha obtenido una votación extraordinaria y es la figura politica más importante del país, no hay nadie en Chile que tenga una significación y votación popular mayor que él", agregó. Indicó que el futuro de Chile "está asentado sobre bases muy

sólidas. Hemos construido una democracia firme, estable, ha dado muestras de su real eficacia y por lo tanto tengo gran confianza en el desarrollo futuro de la Patria, gran confianza en los chilenos, gran confianza en el desarrollo y en el progreso

de este pais".
"Pido a todos los chilenos que comprendan el real significado de todo este proceso que nos ha llevado a un régimen de plena democracia como está consagrado en la Constitu-

ción", concluyó. Consultada su opinión acerca de las declaraciones de la oposición, dijo: "Espero respecto de todos que contribuyan con patriotismo a una situación de tanta significación histórica como la que estamos viviendo"

Cuando Fernández abandonó La Moneda pudo apreciar los primeros signos de manifestaciones populares espontáneas en torno al Palacio de La Moneda, el que más tarde fue totalmente rodeado de manifestantes. Estos se desplazaron por todo el cen-tro de la ciudad. Varias calles fueron cerradas para permitir sólo el paso de transeúntes.

Faltando diez minutos para la ceremonia de cambio de gabinete, se anunció que ésta se había suspendido para hoy a las 11.30

Afuera seguian creciendo las celebraciones del triunfo del

Por la noche, cerca de las 21

horas, el gobierno comunicó que Pinochet había resuelto anular el cambio de ministros, optando por mantenerlos a todos en sus puestos.

Minutos después vino el corte de energía eléctrica y la transmisión de un mensaje al país del candidato derrotado, en que éste se comprometia a seguir sacrificándose por el país cumpliendo las altas responsabilida-des que "el pueblo le encomen-dara" en 1980.

El cambio de planes de Pino-

chet durante el día quedó de manifiesto. A los mismos a manifiesto. A los mismos a quienes responsabilizó de su de-rrota, después les encomendó seguir al frente, "sacrificándo-se" por el país junto a él. Fue la respuesta que dio Pino-chet al veredicto de las urnas.



Sergio Fernández: despedido y confirmado.

